

【出席率】 会員58名中41名

【先々週の出席率】 93.88%

【先週のメイクアップ】

6/12 ガバナー指名委員会(三條)へ
馬場信彦君 蕪澤喜一郎君

会長挨拶

吉井 正孝 会長



こんにちは。ご挨拶申し上げます。私年度の例会も今日を含めてあと3回。最後の6月29日は、馬場ガバナーと蕪澤地区幹事の慰労を兼ねた当南クラブ恒例の「会長・幹事慰労会」という事で、こうしてご挨拶できるのは、実質あと1回となります。

今日の会長挨拶は、もし機会があれば、お話したいと思って「暖めてきた話」です。少し長い話になりますが、お許しいただきたいと思えます。

それでは始めに、持参してきたCDのはじめの一部をお聴きください。皆さんのテーブルに、この曲の「歌詞カード」をコピーしてお配りしてあります。ご覧になりながら耳を傾けてください。

この曲は「手紙」と言う曲。樋口了一というシンガーソングライターが、「原作者不詳」の詩を日本語に訳し、曲をつけてギターで弾き語りして歌う曲で、演奏時間8～9分の大作です。この曲との出会いは、今年のちょうど今頃、私が出張で山形へ向かっていた途中、早朝のNHK新潟から流れてきた彼の歌がきっかけでした。NHK新潟のスタジオで、アナウンサーとの対談ののち、彼がギターでこの曲を歌い始めました。

聴いているうち、私は大きな感動と、今は亡き両親への強い自責と後悔の念で、不覚にも涙をボロボロ流してしまいました。

私の父は今から13年前89歳で、母は9年前91歳で他界しました。息子の私としては、それなりに二人とも、苦労はしたものの「天寿を全うした」と信じています。

その頃はまだ、国の「介護保険制度」もなく、老人介護と終末の看取りは、同居する家族が看るのはごく「当たり前」の時代でした。病院で最期を迎えるお年寄りが多いと言われる昨今、人生の大半を過ごした自分の家で、皆んなに見守られながらの最期は、二人にとってはある面、幸せな人生の象徴だったのではないかと思います。しかしその分、女房にとっては大変な毎日でした。

父は15歳で父親を亡くしました。その頃流行った「スペイン風邪」が原因でした。それを契機に、商工学校に通っていた父は、家の柱となって働くことになりました。「授業中に学校へ電話があり、仕事で帰宅しなければならない日がよくあったものだ」と、当時のことをよく父から聞かされていきました。「明治の男」らしく、特



国際ロータリー会長 李 東 建 [韓 国]
第2560地区ガバナー 馬 場 信 彦 [三 条 南]
第4分区AG 古 井 辰 禱 [吉 田]
会 長 吉 井 正 孝
幹 事 鈴 木 圀 彦
S A A 野 中 悟

事務局

〒955-8666 三條市旭町2-5-10
三條信用金庫本店内

☎0256-35-3477 Fax 0256-32-7095

E-maile info@sanjo-minami.jp

URL <http://www.sanjo-minami.jp>

に興味も持たず仕事一筋に打ち込んできた父は、満 80 歳を迎えても歩いて会社に通い続け、会社では、なにか自分のできる仕事を一生懸命に探していました。独学で学んだ根っからの「経理マン」で、データの読みの深さ、作成資料の正確さには税理士さんも感心していました。

母は専業主婦でしたが、家業と生活の場が一緒だった時代。住込み店員が多い時には 10 数名も居た事もあって、気の抜けない多忙な毎日でした。「健康だったからやってこれた！」と、よく母は言っていたものです。その母の後年の人生は、多趣味で好奇心旺盛な性格を反映して、友達も多く、積極的に結構楽しい毎日を送っていました。

父は体力の衰えと共に会社へ行くのを辞め、家で過ごす時間が多くなってきた頃、母は持病の腰と膝の痛みで連日病院通い。病状は次第に悪化し、手術後も完治する事なく入退院を繰り返し、父は父で「肺炎」を発症、これまた入退院の繰り返し……。二人とも完全に寝たきりの生活となってしまいました。同時に二人に表れてきたのが「痴呆」の症状。やがてそれに「妄想」も加わって行きました。

思うに任せない体力の衰えに情緒も不安定となり、ベッドを挟んだ二人は、よく「つまらないこと」で言い争いになっていました。そんな時、女房は二人のベッドの傍らに座り、布団に軽く手を置いて、にこにこしながら長い時間、とりとめもない二人の話に、よく耳を傾けていたものでした。

今となって思えば、毎日そんな場面を目のあたりにして、両親の介護は女房の「専業」と勝手にきめ、よほどの事がない限り「協力の手」を惜しんでいる自分が居た事を思い出します。日中「自分は仕事で、とてもそこまでは手が回らない」と、自分の親でありながら身勝手な解釈でした。私のそんな姿勢を察してか、事実、両親が何かして欲しい事があって呼ぶのは、きまって「女房の名前」でした。しかもそれは、昼も夜も続いていました。



今から数年前、南クラブの卓話講師として、全国組織である「新潟いのちの電話」の事務局長 萩屋マサ子先生をお招きしたことがありました。

その話の中で、人が耐えきれない苦しさや辛さを口にすると、また自らの死を語る時、その重圧を和らげる方法は、唯一、その人の話をしっかり聴いてあげること……。けっして反論せず、上手にあいづちを打ってあげること。この「傾聴」の姿勢が、その人の心の重荷を軽くし、気持ちを和らげる方法なのです。もしその方が、自分の親だとしたら、文字どおり「親身」に優しく寄り添って、その話を真剣に聴いてあげること。余計な励ましは「不要」です……。話しておられたことを思い出し、うしろ頭をガーンと叩かれたことを思い出します。誰もが迎える「老い」……。その時の姿も、人により「千差万別」。せめて自分の周りの者たちには、その時の自分を受け止め、この CD「親愛なる子供たちへ」の詞の深さを伝えておきたいものと思っています。判ってくれるかどうかは別として……。

いまこの CD は、この類の曲としては珍しく、静かなヒットを続けています。先日も NHK テレビに彼の出演がありました。今も静かなヒットを続けるあの「千の風になって」と同様のケースなのかも知れません。

貴重な例会の時間、個人的で暗い話をお聴かせして、誠に申し訳なく思っております。なんとなく私の「懺悔録」のようになってしまいました。お陰で、亡き両親に対する「トラウマ」も、少し軽減できたように思います。ご清聴有難うございました。

さて話変って今週 17 日から、国際ロータリー 100 周年の記念すべき世界大会が、英国バーミンガムで開催されます。当クラブから参加の馬場ガバナーはじめ 11 名の会員と家族の皆様。健康に気をつけられ、元気に「世界大会」を楽しんでください。間違っても「新型インフルエンザ」に感染したり、お土産に国内に持ち込んだりする事のないよう、全員ご無事で 29 日の「会長・幹事慰労会」でお会いしたいものです。添乗の JTB 三野輪さん、道中よろしくお願い致します。今日の会長挨拶はこの辺で……。

手紙 ～ 親愛なる子供たちへ ～

年老いた私が	ある日	今までの私と違っていても	どうかそのままの私のことを理解して欲しい
私が服の上に食べ物をごぼしても	靴ひもを結び忘れても	あなたに色々なことを教えたように見守って欲しい	
あなたと話す時	同じ話を何度も何度も繰り返しても	その結末をどうかささげずにうなずいて欲しい	
あなたにせがまれて繰り返し読んだ絵本のあたたかな結末は	いつも同じでも私の心を平和にしてくれた		
悲い事ではないんだ	消え去ってゆくように見える私の心へと	励ましのまなざしを向けて欲しい	
楽しいひと時に	私が思わず下着を濡らしてしまったり	お風呂に入るのをいやがる時には思い出して欲しい	
あなたを追い回し	何度も着替えさせたり 様々な理由をつけて	いやがるあなたとお風呂に入った	懐かしい日のことを
悲い事ではないんだ	旅立ちの前の準備をしている私に	祝福の祈りを捧げて欲しい	

いづれ齒も弱り 飲み込む事さえ出来なくなるかも知れない 足も衰えて立ち上がる事すら出来なくなったなら
 あなたが か弱い足で立ち上がろうと私に助けを求めたように よろめく私に どうかあなたの手を握らせて欲しい
 私の姿を見て悲しんだり 自分が無力だと思わないで欲しい あなたを抱きしめる力がないのを知るのはつらい事だけど
 私を理解して支えて支えてくれる心だけを持っていて欲しい きっとそれだけでそれだけで 私には勇気がわいてくるのです
 あなたの人生の始まりに私がしっかりと付き添ったように 私の人生の終わりに少しだけ付き添って欲しい
 あなたが生まれてくれたことで私が多くの喜びと あなたに対する変わらぬ愛を持って笑顔で答へたい
 私の子供たちへ 愛する子供たちへ

幹事報告

鈴木 罔彦 幹事

● 植木ガバナーエレクト事務所より

① 「国際奉仕フォーラム」開催のご案内

日時 7月16日(木) 12:00~15:30

会場 柏崎市 モーリエ 2

※次年度 田代国際奉仕委員長出席予定

② 「新世代奉仕合同フォーラム」開催のご案内

日時 7月20日(月・海の日) 10:00~12:00

会場 新潟市 学生総合プラザSTEP

※次年度 佐藤嘉男会長、谷新世代奉仕委員長出席予定

ニコニコボックス

～・ 6月15日 7,000円 今年度累計 978,894円 ・～

吉井君

今週17日から国際ロータリー世界大会が英国バーミンガムで開催されます。馬場ガバナーはじめ当クラブの方々、気をつけて行って来て下さい。三野輪さん、よろしく願い致します。

鈴木(罔)君

本日は「クラブ・フォーラム」です。いよいよ佐藤年度に移ります。『ほっと』しているところです。

坂井(範)君

29日のガバナー・地区幹事、会長・幹事慰労会 忘れずに是非ご参加下さい。

田中(梯)君

天気が続きます。うれしいばかりですが、お困りの方もいらっしゃるのでしょうか。

田代君

BOXに協力致します。

熊倉君

BOXに協力。

永桶君

BOXに協力します。皆様のご協力に感謝致します。

CLUB FORUM

佐藤 嘉男 会長エレクト

2009～2010年度 収支予算について

2009～2010年度 例会行事計画について



ROTARY NEWS

米山奨学生の博士号取得状況



ハイライトよねやま 112

「ハイライトよねやま」は、毎月1回発行している
 ロータリー米山記念奨学会のニュースレターです。
(株)ロータリー米山記念奨学会
 2009年6月12日発行

今年も卒業式を終えた学友から、博士の学位を取得したとの報告が続々と届いています。2008学年度(2008年4月～2009年3月)に博士号を取得した学友は56人、累計では3,123人です(6月9日現在)。博士号取得者には、米山記念奨学会からお祝いの腕時計をお贈りします。世話クラブ・カウンセラーの皆様からも是非ご報告いただきますようお願い申し上げます。

米山奨学生・学友が博士号を取得したら…?

「学位記」か「学位取得証明書」を世話クラブ経由で米山奨学会へFAXしてください。

既に学友となっている方も対象です。

※記念品は国内のみの発送となります。

7月のとよみ

文月 平成21年

日	月	火	水	木	金	土
	6/29  ◆南RC ガバナー・地区幹事、会長・幹事慰労会 於：餞心亭 おゝ乃 18：30～	6/30 ◆北RC 会長幹事慰労会 ※記帳できます	7/1 ◆三条RC クラブ・フォーラム	2 ◆東RC クラブ・フォーラム	3	4
5	6  ◆南RC クラブ・フォーラム	7 ◆北RC クラブ・フォーラム	8 ◆三条RC 外部卓話 三条高等学校校長 小島 正芳様	9 ◆東RC 会員卓話 山井伸泰会員	10	11
12	13  ◆南RC 公式訪問 事前訪問 第4分区AG 米山 忠俊様	14 ◆北RC 七夕例会 ※記帳できます	15 ◆三条RC 会員卓話予定	16 ◆東RC 外部卓話 三条北RC 石川勝行会長 D 国際奉仕 フォーラム 12：00～ 於：モーリエ2	17	18 D 会員 増強セミナー 於：柏崎産業文化会館
19	20  ◆南RC 休会 D 新世代奉仕 フォーラム 10：00～ 於：STEP(新潟)	21 ◆北RC 会員卓話 西山 斉会員	22 ◆三条RC 納涼例会 ※記帳できます	23 ◆東RC 中澤年度 激励夜例会 ※記帳できます	24	25
26	27  ◆南RC 植木ガバナー 公式訪問 12：30～15：00 於：餞心亭 おゝ乃	28 ◆北RC 外部卓話 「裁判員制度 発足に 当たって」 新潟法務局 職員	29 ◆三条RC 会員卓話予定	30 ◆東RC クラブ休会 ※記帳できます	31	

* 近隣RC例会変更のお知らせ

記帳場所

加茂RC 7月16日(木) 新旧役員交替慰労会
 燕RC 7月16日(木) 社会奉仕事業移動例会
 30日(木) クラブ休会
 吉田RC 7月17日(金) 夜例会

加茂産業会館2F
 燕三条ワシントンホテル
 //
 山岸会計事務所